



A l'hôtel de ville de Fongo-Tongo, le lundi 6 juin 2016, les maires des six communes de la Menoua viennent de se rencontrer. Le prétexte choisi a été le lancement de la campagne de sensibilisation et de communication, autour de la gestion des déchets dans le département.

Avec l'aide de l'association TOCKEM et de ses partenaires, les six communes de la Menoua ont mis sur pied sur leurs territoires respectifs, il y a près de quatre ans de cela, un système de gestion durable de leurs déchets urbains. Afin de consolider et de pérenniser les résultats obtenus sur le terrain, TOCKEM a eu l'idée de lancer l'idée du "Projet intercommunal de sensibilisation à la gestion des déchets dans la Menoua".

Ce projet est à percevoir tel un outil de communication avec les populations, ainsi que de valorisation des actions mises en place par les communes du département. Il consiste en fait à placarder sur des panneaux des affiches de sensibilisation à l'intention des usagers, en bordure des routes, à l'entrée, au centre et à la sortie de toutes les communes du département.

C'est l'inauguration de ce projet qui a, le lundi 6 juin 2016 à Fongo-Tongo (F-T), en présence du sous-préfet de cet arrondissement, servi de prétexte à la rencontre des magistrats municipaux concernés. Sous le regard attentif d'une foule nombreuse de curieux et de

personnalités invitées, la cérémonie a comporté trois grands axes.

La première a commencé par une caravane motorisée de sensibilisation des populations, sur les mesures de bonne gestion des déchets. Elle s'est enchaînée par l'inauguration des panneaux d'affichage. La dernière a essentiellement comporté des discours et allocutions.

C'est dans ce dernier registre que, Nkenfack, maire de la commune hôte, a dit merci à TOCKEM « (...) *d'avoir choisi Fongo-Tongo, pour organiser cette cérémonie de lancement de la campagne de sensibilisation sur la gestion des déchets...* » Prenant la parole au nom du chef supérieur F-T empêché, le chef du village Nganté, représentant les populations locales, s'est dit à la fois content et dans l'attente de savoir quoi faire « (...) *maintenant, pour tirer grand profit de cette initiative bienvenue...* »

Prononçant le mot de clôture de la cérémonie au nom de ses pairs, Me Efon, maire de Santchou, a fait part de l'engagement ferme de sa commune « (...) *à faire bon usage de tous les dons reçus, afin d'œuvrer utilement à la campagne de préservation de l'environnement...* »

Mandou Memouna, chef du projet au centre de la cérémonie du 6 juin passé, a expliqué que l'action présentement menée « (...) *est à inscrire dans la continuité de toutes celles déjà réalisées par les associations TOCKEM et ELANS, avec le soutien de leurs partenaires, pour une gestion efficace et efficiente des déchets dans le département de la Menoua...* »

La commune de Fongo-Tongo a réussi à se démarquer.

La campagne de sensibilisation et de communication inaugurée ce jour va évoluer en trois phases. La première est consacrée à la mise en valeur des actions jusqu'ici menées dans la gestion des déchets avec l'appui de TOCKEM.

La deuxième est organisée autour des effets néfastes d'une mauvaise gestion des déchets solides sur la santé, l'environnement et l'économie. La dernière est axée sur le tri des déchets à la source, en biodégradable ou non-biodégradable, et au compostage.

A chacune de ces phases, les panneaux de sensibilisation afficheront un message toujours différent et du genre : "Je jette mes ordures dans les bacs pour préserver mon environnement." ; "Les déchets mal gérés nuisent à notre environnement, à notre santé et détériorent l'image de notre ville." ; "Trions et compostons nos déchets pour un environnement sain."

Cette campagne vise de façon ultime à renforcer et consolider les actions de gestion des déchets solides dans le département. L'atteinte de cette ambition passe par des objectifs spécifiques tels : la sensibilisation des populations sur la responsabilité de chacun, dans la préservation de l'environnement ; la promotion d'activités innovantes dans la gestion des déchets ; l'amélioration de l'accès aux services de pré-collecte et de collecte des déchets, dans les communes de la Menoua.

Selon les mots de Mandou Memouna, si la commune de F-T a été retenue pour abriter la cérémonie de lancement officiel de ce projet, c'est « (...) *grâce à la détermination avec laquelle*

son maire, suivi en cela de nombre de ses agents, s'est démarqué dans la problématique de la gestion durable des déchets solides... »